

Discurso Rector Vidal
Ceremonia VIME
Salón de Honor 11/04/23

—

Saludos a todas y todos quienes están presentes en esta importante y significativa ceremonia. Hoy premiaremos a egresadas y egresados y académicas y académicos de nuestra Casa de Estudios.

Este reconocimiento llamado “Premio a la Excelencia en Vinculación con el Medio”, se otorga por tercer año consecutivo, lo que nos llena de orgullo, pues es fundamental reconocer a quienes logran un aporte significativo en nuestra sociedad.

¿Por qué es tan importante realizar una ceremonia como la que hoy presenciamos? Porque nos entrega la posibilidad de premiar, aplaudir y sentirnos orgullosas y orgullosos de pertenecer a esta Institución con tanta historia y tradición. Sin dejar de lado el tema central que es la manera en que nos vinculamos con el medio, ya sea mediante proyectos, investigaciones o cualquier acción que permita cambiar la vida de las personas.

Por eso estamos aquí, para celebrar la excelencia cuyo génesis académico y pensante surge desde nuestra Universidad, tanto de la formación, como de quienes ofrecen sus conocimientos al servicio de la comunidad universitaria.

Cerca de 15 egresados y egresadas, y 20 académicos y académicas han sido premiados hasta ahora. Para ellas y ellos, vaya nuestro reconocimiento en este día en que podremos premiar nuevas y nuevos talentos que contribuyen a la divulgación del conocimiento, la investigación y el sello de vinculación con el medio.

El “Premio a la Excelencia en Vinculación con el Medio USACH” reconoce la promoción de la democratización del conocimiento, respeto e integración, bidireccionalidad, responsabilidad, sustentabilidad y ética.

Todo esto debemos fomentar, pero sin olvidar que sólo el trabajo en equipo nos llevará a ser mejores, logrando una sociedad más justa, más democrática y más sostenible.

La Universidad de Santiago de Chile se ha comprometido desde sus inicios con la comunidad y el entorno en el que se encuentra, porque nuestra labor diaria se enfoca en generar conocimiento pertinente y relevante para nuestra sociedad y en contribuir al desarrollo y bienestar de nuestra comunidad.

Ese es nuestro foco principal, las ganas de formar profesionales altamente capacitados para enfrentar el cada vez más exigente mundo laboral. Pero eso no es todo, formamos primero personas integrales y conscientes.

Hoy quiero reconocer el aporte de nuestras y nuestros académicos comprometidos con poner a disposición los conocimientos de las diferentes disciplinas de la Universidad para resolver problemas y levantar las oportunidades presentes en la sociedad. Siempre, desde el diálogo y el reconocimiento de otro tipo de saberes existentes fuera del mundo académico. Son ellas y ellos quienes hacen posible que nuestra Universidad sea reconocida por su compromiso y labor.

Al mismo tiempo, nuestros egresados y egresadas son el reflejo de una formación de excelencia y con vocación de servicio, son la expresión más genuina de lo que somos como institución pública, llevando el sello y valores de su Alma Mater a lo más alto en el mundo profesional.

Ellos se caracterizan por su liderazgo, innovación y habilidad para transformar las realidades en las que se desempeñan, siempre tomando decisiones éticas y responsables. Es un orgullo para nosotros ver cómo han logrado destacar en sus respectivas áreas, contribuyendo de manera significativa al desarrollo de nuestra sociedad.

En conclusión, es esencial que sigamos trabajando juntos para avanzar en la función de vinculación con el medio. Debemos comprometernos a aportar al fortalecimiento de la democracia, la superación de las diferentes formas de desigualdad y avanzar hacia la configuración de una nueva matriz productiva, acorde con

una mirada de futuro y de desarrollo sostenible. Es nuestro deber como integrantes de la Universidad de Santiago de Chile

Muchas gracias,